

ACADEMICAS

Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM

Pocas universidades privadas desarrollan investigación en el país

Las universidades privadas tienen muy pocas oportunidades de desarrollar investigación por el alto costo que ésta representa, por lo que en ocasiones, en dichas instituciones es nula; caso contrario ocurre en la UPAEP, en donde se invierte un 5 por ciento del presupuesto operativo en investigaciones que ayuden directamente a la comunidad, señaló el ingeniero Eugenio Urrutia Director del Instituto de Investigación Científica de Ciencias y Tecnología de la UPAEP.

Ante los proyectos de investigación que se están desarrollando en la UPAEP, se ha pedido la colaboración del CONACYT y en ese aspecto se tuvo el apoyo en dos proyectos: "obtención de plantas libres de virus y propagación invitro de durazno" a cargo de la M.C. Patricia de la Rosa y tiene como objetivo obtener plantas libres de virus para poder brindar a los productores de la región; sobre este tipo de plantas libres de virus, agregó, se están haciendo estudios de la propagación invitro de esta planta; para este proyecto se obtuvo un apoyo por parte de CONACYT de 30 mil pesos.

El otro proyecto se titula "Aprovechamiento energético del biogas, generado en el relleno sanitario del municipio de Puebla". Esto se está realizando en colaboración con la escuela

de Ecología, toda vez que el gas que genera el relleno es metano, y la idea es aprovecharlo y darle un uso adecuado que pueda ser la generación de energía y electricidad. Para este proyecto se obtuvo un apoyo de parte de CONACYT de 170 mil pe-

Ante los proyectos de investigación que se están desarrollando en la UPAEP, se ha pedido la colaboración del CONACYT y en ese aspecto se tuvo el apoyo en dos proyectos: "obtención de plantas libres de virus y propagación invitro de durazno y Aprovechamiento energético del biogas, generado en el relleno sanitario del municipio de Puebla".

Lo anterior fue aprobado en la primera convocatoria y justamente en esta semana se cierra la convocatoria para la segunda etapa, y la UPAEP va a someter 4 proyectos a consideración, entre ellos destacan: la creación de un banco de germoplasma, siendo que

México es una de las primeras potencias mundiales en biodiversidad, y por lo tanto tiene una gran diversidad de flores, material genético que no se utiliza o que se utiliza en otros países, como Holanda que ha desarrollado la dalia y la ha hecho casi suya, distribuyéndola en todo el mundo; es por eso que se tiene el interés por investigar cuáles son las plantas que tienen un gran aporte genético al mercado mundial de flores y con ello la idea es formar un banco mundial de germoplasma, en donde se puede recolectar toda la información genética de las plantas y después poderlas utilizar para su uso comercial, medicinal o comestible. Este proyecto es a dos años.

Los cuatro proyectos que tiene en concreto la universidad en investigación son: el de germoplasma, de la escuela de Agronomía; fisiología, de la escuela de Medicina; recopilación estadística de UPAEP Consultores y una más de la escuela de Ecología.

Tienes el interés de colaborar para El Universitario, no lo dudes y ven.

Escribe, dibuja, platica tus experiencias universitarias

RECUERDA, ¡ES TU PERIODICO!

Polítologo:

No olvides que este 2 de septiembre es nuestra comida de integración en el CIU

¡NO FALTES!
Es importante que vayas.



El 29 de agosto, se celebrará el Día Nacional del Conductor Designado, en el salón B-300.

CARTAS al periódico

Recuerda que ya tenemos correo electrónico para que nos mandes tus mensajes, y si no tienes e-mail, de todas formas trae tus comentarios y los publicaremos.

universitario@sun1.pue.upaep.mx

SINTONIZATE

Por Melina Ariza Sánchez
7o. CICOM



¡Hola! ¿Qué tal? En esta ocasión las actividades son las siguientes:

INGENIERIA INDUSTRIAL

El 29 de agosto, a las 9:00 hrs., en la Universidad Anáhuac, los ingenieros Antonio Aguilar, Anayansi Coreto y Antonio Anaya terminarán el curso de Simulación Simnet II, como parte del programa de planta magisterial competitiva.

DIVISION DE CIENCIAS BASICAS

Para dar acceso al alumnado a tecnología de punta que le sirva como herramienta de trabajo, del 27 al 29 de agosto en el gimnasio de la universidad, proveedores de equipo de cómputo exhibirán y venderán sus productos con las mejores condiciones del mercado y precios especiales para UPAEP.

FACULTAD DE DERECHO

Invita al Abogado UPAEP, al evento "El Líder del Tercer Milenio", Liderazgo, carácter y decisión, a celebrarse el día jueves 28 de agosto de 1997 a partir de las 9:30 horas, en el club social Nova, en donde se realizarán varias actividades.

CIENCIAS DE LA COMUNICACION

El jueves 28, a las 17:00 hrs., en el salón B-300, el Director de Ciencias de la Comunicación, Lic. Víctor Manuel Sánchez Steinpreis, realizará la relación biográfica-histórica "El Hombre, el Toro, el Caballero Cristiano", conmemorando así el 50 aniversario luctuoso del torero Manolete.

ESCUELA DE ODONTOLOGIA

La escuela de Odontología llevará a cabo la XVI Semana de Odontología, del 28 al 30 de agosto. Informes e inscripciones en la Clínica

UPAEP 23 Sur 1102, tel. 48-04-92, 32-02-66, ext. 190 y 666.

El miércoles 27 de agosto a partir de las 9:00 horas, se llevará a cabo la inauguración de la Clínica de Odontología, por lo que se hace una atenta invitación a la comunidad universitaria.

ADMINISTRACION DE INSTITUCIONES

La Sociedad de Alumnos te invita a la conferencia "La Administración... un servicio de excelencia" que se llevará a cabo el viernes 29 de agosto, a las 17:00 hrs., en el salón B-300; posteriormente se realizará el cambio de la sociedad.

Participa en la 6ta. Comida de la Excelencia que organiza 5to. semestre. Este evento se llevará a cabo el sábado 30 de agosto, en el Museo Amparo, a las 14:00 hrs. Mayores informes en la dirección de la escuela.

INTEGRACION UNIVERSITARIA

Participa en los Honores a la Bandera todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 1 de septiembre le corresponde a la escuela de Enfermería.

Contaduría Pública te invita a la Santa Misa que se llevará a cabo el 2 de agosto, a las 12:00 hrs., en el salón B-300. ¡Participa, Jesús te espera!

El 29 de agosto, se celebrará el Día Nacional del Conductor Designado, en el salón B-300.

A partir de este miércoles y hasta el 3 de octubre, obtén tu resello para credencial en Integración Universitaria.

FEDEST

La Federación Estudiantil de nuestra universidad, te invita a la Ceremonia de Toma de Protesta de las nuevas sociedades de alumnos y a la renovación de la FEDEST. La cita es el 29 de agosto, a las 12:00 hrs., en el salón B-300. ¡Asiste y entérate!

MUSEO UPAEP

La Comisión Cultural del Patronato Fundador de la UPAEP, se complace en invitarte al Concierto de Piano de la concertista poblana Estela Chávez, que se llevará a cabo el viernes 29 de agosto, a las 20:00 hrs., en las instalaciones del Museo de Arte Popular de la UPAEP.

DIRECTORIO

uni
versitario

M.A. Martín Ignacio García Teruel
Director

Arg. José María Aguilar Reyes Nierva
Subdirector

Lic. Rafael Benito Pevón
Comunicación e Imagen

Lic. Norah Huerta Benítez
Editor

Francisco Rivero Zúñiga
Diseño Informático y Diseño

Melina Ariza Sánchez
Subdirectora

Leopoldo Aguilar Cruz
Diseño

Armando Espinosa G.
Cubista

Brenda Maritza R.
Bordado

José Nicolás Méjico
Fotografía

Reporteros: Alicia Dávila, Estelita Méndez, Susana Pérez Delgado, Stella Otilia Gómez

Publicación interna de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), 21 Sur 1102 Col. Santiago, Puebla, Pue. Méx., teléfono 01(22) 32-02-66 ext. 200. Los artículos, reportajes y notas son de libre y exclusiva responsabilidad del autor y no el sustrato del periódico.

*Sofía Ortiz G. 3° CICOM. Aún sigues gustándome y te quiero mas que antes. El de siempre.

*Lupe Trujillo. 5° de medicina. Eres el mejor hombre que he conocido. Aunque tu nombre no sea tan varonil. Atentamente, tú admiradora, del H. militar.

*Karina M. CIPOL. El viernes pasado que estuve contigo en la fiesta, fue el día más feliz de mi vida, me gustas mucho. Tú admirador de CIPOL.

*Roberto Ing. Civil 9°, lástima que no me conozcas pero yo a ti sí, de vista, y déjame decirte que me encantas. Atentamente una niña muy sexy, Mari-sol Mercedes.

*Ernesto de Arquitectura. Desde que te conozco, me hice aficionada al basket, déjame decirte me gustas mucho, lástima que tengas novia. Atentamente: Alondra A.

Memo 1° de CIPOL. Desde el día de la novatada, mi corazón no

deja de pensar en ti, lástima que yo sea tímida, déjame decirte que me gustan los chiapanecos. Tú admiradora de todo el semestre. P.D: sonrío.

*Fabiola de CICOM. Lástima que con esa voz y cara andes con R.M.M, creo que yo estoy mejor. Atentamente el hombre que derrapa por ti.

*Juan Pablo 1° de Ing. Química. ¡Feliz cumpleaños!, ya eres mayor de edad, espero que un año más, no te haga más enojón, a pesar de eso, no olvides que te quiero mucho. Lorena.

*Adriana Eboli. 5° de medicina. Siempre me haz parecido una chica lindísima, y ahora que estás en mi gru-

po, quisiera decir que me he de comer esa tuna aunque me espine la mano. T.Q.M. Rolando.

*Efren (Administración). Gracias por estar conmigo cuando te he necesitado y darme todo tu apoyo. Sabes que no estas solo. T.Q.M Dhamar.

*Diana (Sistemas Comp) como quiero ser la 1° en felicitarte, me adelanté una semana. T.Q.M. Brenda.

*Karin (Administración) Gracias por ponerle a mí día, alegría con tus bromas. Cuentas conmigo. Fresa.

*Elsa (ADMÓN) Sabes, eres una persona muy especial y también mi mejor amiga, nunca cambies. T.Q.M. La banda M.

*Lalombri. Sigue siendo ese niño tierno

y lindo que eres no cambies, ya que eres único. Feya.

*Monse. Ya no hables tanto, porque no nos dejas hablar, cuentas con nosotros tus nuevos amigos. T.Q.M. Siempre amigos.

*Bebé. Gracias por tenerme la paciencia que me tienes y ser la persona más increíble que conozco, eres lo máximo y el mejor, único T.Q.M. Gordita.

*Alma Esther: No se qué esperas para terminar con tu novio. Pues ni te pela. Atentamente un amigo.

*Raúl Contreras Tepate. Flaco Precioso: te amo y quiero que sepas que eres la razón de mi vida que sin ti me moriría. Atentamente tú novia Karina.

*Ernesto # 20 bas-

quet. Creo que fue lo mejor para los dos. Tu amiga Alme Esther Jarochita.

*Guillermo Andres. 1° CIPOL. Desde el día en que te vi siento que algo falta junto a mí y ese alguien eres tú. Atentamente tú admiradora #1.

*Roberto López Ruiz. Perdona todos mis errores. Aunque nunca es tarde rectificarlos, el jueves me dicuenta que te amo. Ti ya sabes quién soy. P.D. Por cierto mi socia es muy bonita.

*¡VENDO! Imperial Shuttle de STAR WARS!!! Bien cuidada, modelo de los 80. Informes con: Pablo Olmos al tel. 30-37-8 ó polomos@hotmail.com

*Adriana (5 medicina grupo 4) te he llamado tantas veces en el mundo de mis sue-

ños, que cuando te veo al siguiente día, mi temor más grande es que también desaparezcas como agua entre mis dedos. Randolth Mendez (5 de medicina grupo 4). P.D no me importa que se enoje Fabiola tú megustas.

* Quien halla encontrado unos lentes en el edificio B, en el segundo piso, en el baño de mujeres el martes 26 a las 6:30 aproximadamente, favor de regresarlos en sala de maestros. Habrá recompensa. Gracias.

*Wolfram: Te amo, mucho, mucho, mucho y te quiero sólo P.M. y P.S.

*A Socorrito Arjona: Un saludo muy cariñoso... échale muchas ganas para titularte pronto! Felicidades por tu trabajo. De: Vero Sánchez.

*Rocío Ruíz (Goyi, 7o comunicaciones. Feliz cumpleaños que te la pases super, de paco Meneses. (Odontología).

*Judith, "amor", lo siento. Te amo. Daniel.

ENSALADA universitaria

XXI SIMPOSIUM INTERNACIONAL DE MERCADOTECNIA
Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey



DETRAS DE LO VISIBLE

Informes : Grupo Organizador del Area Económico Administrativa de U.P.A.E.P.

CHISTES

Por: Rosario Casas Cajica
Admón. Instituciones

*Van en un avión :
Castillo Peraza, Cuauhtémoc Cárdenas y Ernesto Zedillo: el avión se estrella, ¿quién se salva?
!!!El Pueblo mexicano!!!.

*¿Cuál es la diferencia entre una pizza y un judío?
Que la pizza no grita cuando la metes al horno!.

*Preguntas indiscretas:
-Papá, papá, ¿por qué te casaste con mi mamá?
-Por tu CULPA, desgraciado!!!

-Papá, papá, qué es SEXO?
-¿Qué coxa?!?!?

DESDE EL PALCO

Por: Armando Esponda G.
7o. CICOM.

Bueno, ha pasado otra semana más y es tiempo de volver a revisar la cartelera cinematográfica de esta semana. Como ya es costumbre, cada semana se escoge una de las películas que se encuentra en estreno para ver como está, hay que recordar que todo cuenta en la calificación de un filme, tanto la actuación, dirección, diálogo y la trama de la cinta.



Esta semana encontramos entre los estrenos más espectaculares a **Máxima Velocidad 2 (Speed 2: Cruise Control)**, película dirigida por Jan de Bont, más bien conocido por su estupenda labor en la cinta supertaquillera **Tornado (Twister)**. Este film cuenta con las actuaciones de Sandra Bullock (**La Red, Tiempo de Matar**) regresando al papel de Annie Porter, Jason Patric (**Los Hijos de la Calle**) retomando el papel de Alex Shaw, el cual Keanu Reeves dejó suelto; y Willem Dafoe (**Peloton**) como el villano Jhon Geiger que toma



SPEED 2 CRUISE CONTROL

control del crucero, en donde Annie y Alex se encuentran (¿coincidencia? Yo no lo creo).

En la trama Jhon Geiger (Willem Dafoe) pretende robar millones en dólares y joyas que se encuentran dentro del barco y para encubrir sus acciones prepara el barco para dirigirse derecho hacia un barco petrolero poniendo en peligro la vida de todos los pasajeros y la de los vacacionistas que se encuentran en una playa cercana al puerto donde se encuentra el barco petrolero. Alex debe decidir, si salvar primero a su novia Annie, que se encuentra en las manos del villano o cambiar de curso al "Seabourn Legend" antes de que sea muy tarde para todos.

Máxima Velocidad cuenta con un gran trabajo en lo que respecta a los efectos especiales y en la dirección de las escenas, las cuales le dan un toque de movimiento al filme. Desgraciadamente las buenas películas no se hacen de efectos especiales o con bonitas caras. Máxima Velocidad 2 carece de un buen guión, es completamente predecible y no entrega ninguna sorpresa.

Es muy importante que estos productores Hollywoodenses entiendan que normalmente las segundas partes no son buenas, especialmente cuando el estrella principal no regresa a la cinta (y no estoy hablando de Sandra Bullock).

Esperemos que la siguiente producción de Jan de Bont este mejor preparada, y que no se le ocurra hacer una tercera secuela. Desgraciadamente yo le doy a Máxima Velocidad 2, Ningún pulgar (gástate tu dinero en otra cosa). Hasta la próxima, el palco esta cerrado.

Con trabajo todo se puede: Héctor Esparza.

"Con trabajo todo se puede" declaró el asesor técnico de segunda división Héctor Esparza, al ser cuestionado si el equipo ascendería, a lo cual agregó que: "es prematuro hablar del ascenso, con un equipo hecho al vapor, objetivamente la meta se tiene que lograr poco a poco, cada ocho días ganar y trabajar, pero sin dejar de tomar en cuenta que hay cuarenta equipos que quieren lo mismo".

Héctor Esparza,

llegó a este cargo, por la amistad que tiene con Paul Moreno y con Arturo Alvarez del cual fue compañero en Cruz Azul, y porque el proyecto le interesó por los objetivos a los que se quiere llegar.

"No hay que perder de vista que el equipo es de carácter formativo, pero también debe ser competitivo, por esto hay que brindarle oportunidad a toda la gente que este de acuerdo con los objetivos de UPAEP" finalizó.



La nueva dupla técnica de las Águilas UPAEP, quienes esperan los resultados sigan siendo positivos.

Héctor Esparza, quien militara en algún tiempo para Cruz Azul, defenderá ahora los colores de UPAEP



El C.P. Islas, nuevo miembro de la Directiva de las Águilas UPAEP.



· · LINABE · ·

Difícil misión en esta temporada

El viernes pasado en las instalaciones del CETEC, se llevó a cabo la junta previa de LINABE donde se definió tanto grupos como el calendario correspondiente a la temporada 97 de este organismo, donde los representativos tanto femenil como varonil de la UPAEP entrarán en competencia.

Los pupilos de Javier Cenicerós, que tendrán una difícil misión en esta temporada, al tener un equipo con muchos novatos, y sin contar más con los hermanos Villar, entrarán en competencia a partir del 7 de septiembre como visitantes ante la UIA Santa Fé, y debutando en el nido el 10 de septiembre contra la U. Benito Juárez de Oaxaca.

Por otra parte, el representativo femenil de basquetbol logró entrar a este torneo y se desarrollará, al igual que el equipo varonil, en la zona centro, compuesta por seis escuadras.

Después de esta junta, iniciaron unas interesantes pláticas de los entrenadores con más experiencia dentro de la liga, que realmente fueron de mucho provecho para la familia basquetbolera, como por ejemplo: Arturo Guerrero que impartió la conferencia de trabajo individual, canastos, postes y sistemas ofensivos; el ex-entrenador nacional Samuel Campis quien impartió la plática sobre Rompimientos rápidos y ofensivas de control; el técnico de la selección nacional femenil en el Centrobasket universitario, el profesor Alberto Alegría siguió con movimientos ofensivos y cerró el Prof. Homero Moriel con la plática de posición defensiva e intensidad en el entrenamiento.

Se espera que la liga desarrolle un gran nivel y los representativos universitarios logren buenos triunfos.

DESDE EL NIDO



Por: Leopoldo Aguilar Cruz
7o. CICOPM.

¡Que tal amigos del deporte!, y como siempre esta da para comentar y mucho.

Primeramente, el equipo de segunda división de Águilas UPAEP, se presentó y las dudas que planteamos en este espacio quedaron disipadas.

Según, los entusiastas entrenadores, Paul Moreno y Arturo Alvarez, el equipo está listo para alcanzar grandes alturas, y que a pesar de que el mismo fue hecho al vapor, no tendrá problemas para mantenerse en el circuito y que desde ahí se buscará el ascenso a Primera "A".

A la interrogante de ¿qué pasaría con los jóvenes universitarios? los flamantes técnicos contestaron que poco a poco se integrarán a estos, pero que por el momento la mayoría del plantel no será de extracción universitaria, pero que no perderá la imagen.

Cabe aclarar que el convenio es por diez años y tiene grandes objetivos, veremos si con el tiempo se cumplen, pero por lo observado en la conferencia ambas partes están en la mejor disposición de cumplirlos.

Iremos a Tlaxcala, a ver el rendimiento de un equipo que promete, en boca de sus entrenadores, grandes cosas hay que esperar.

LINABE

En las instalaciones de esta casa de estudios, se llevó a cabo la junta previa de este torneo, el cual será muy complicado para un equipo varonil que estará compitiendo una buena parte de sus elementos por primera vez en un rol más importante dentro del equipo. Definitivamente se extrañará la presencia de los seleccionados nacionales, los hermanos Villar, que acabaron su elegibilidad con la universidad.

Por otro lado el equipo femenil, siempre sí jugará este torneo, que bueno por el equipo, pero este es el tiempo de demostrar que lo que se pidió, era porque se podía competir a un buen nivel y para entregar resultados.

Para ambos representativos no será fácil y tendrá que haber mucho trabajo para esto; pero sobre todo unión y solidaridad, en el buen sentido de la palabra, para que haya un equipo campeón.

¡Hasta la próxima semana!

UPAEP vs Halcones Neza

Estadio Tlahuicole, Tlaxcala.

14:50 hrs.

ven y diviértete con la emoción del fútbol...

Será la presentación oficial de nuestro renovado equipo.

Paul René Moreno
Originario de Chihuahua
34 años de edad
Debutó en la tercera división con el Salmantino.
Campeón con Puebla en la temporada 82-83.
Trece años en primera división con clubes como Guadalupe, Puebla y Correcaminos.
Seleccionado nacional en diversas ocasiones.



Arturo Alvarez Perea.
Originario de México D.F.
36 años de edad
Debut con Puebla en la temporada 81-82
Campeón con Puebla en la temporada 82-83
Quince años en primera división con clubes como Puebla, Cruz Azul y América.
Seleccionado nacional en diversas ocasiones.
Más juegos en la historia de Puebla, 358.
Más juegos completos con el Puebla, 298.

